

---

# PRESENTACIÓN

# UN GOBIERNO QUE TRABAJA PARA HACER DE ESPAÑA EL MEJOR LUGAR PARA EL EMPRENDIMIENTO

## **JORDI HEREU**

Ministro de Industria y Turismo

Es para mí un placer como Ministro de Industria y Turismo presentar este nuevo número de la revista Economía Industrial dedicado al mundo del emprendimiento y su financiación, y coordinado por María Ángeles Montoro (catedrática en la UCM) y Belén Usero (profesora titular de la UC3M).

El impulso al emprendimiento, el crecimiento empresarial, la modernización de las PYMEs y la mejora del clima de negocios es una prioridad para este Gobierno. Es indudable que el emprendimiento resulta fundamental por sus efectos positivos en la generación de empleos y en el crecimiento económico.

La capacidad emprendedora de la sociedad, la educación, la apertura del mercado, las normas sociales y culturales, entre otros aspectos, son los que posibilitan la generación de actividades productivas en el país.

Los emprendedores son el elemento articulador que propiciará el cambio de paradigma hacia la transformación digital de nuestra economía. Para el Gobierno el impulso al emprendimiento y la capacitación en competencias digitales y en especial, la transformación digital de la pyme, constituyen pilares básicos de su estrategia.

El gran reto que tenemos ante nosotros es situar a España a la cabeza de los procesos de digitalización de la economía mundial, para reforzar nuestra competitividad y la creación de empleo, y combatir así los procesos de deslocalización.

Quiero destacar el papel de la Escuela de Organización Industrial (EOI), dependiente de este Ministerio, un instrumento fundamental en el desarrollo de las estrategias de crecimiento y digitalización de las pymes, así como de los planes de Industria 4.0 para modernizar a las empresas españolas para hacer frente a los retos de la nueva economía.

Mencionaré, por ejemplo, los programas de aceleración de *Startups* y los de impulso del ecosistema emprendedor innovador que pretenden reforzar el ecosistema nacional, regional o local a través de la organización de eventos que estimulen e impulsen el espíritu emprendedor en toda nuestra geografía.

*The Break*, el Programa de Atracción de Talento Femenino se ha convertido en una de las referencias del emprendimiento innovador español. Los objetivos de este programa son contribuir a reducir la brecha de género, el aprendizaje y la mejora de los proyectos de las emprendedoras participantes y la creación de una red europea, la comunidad *breaker*, para crear negocios y oportunidades.

El apoyo a los *Digital Innovation Hubs* es otra de las iniciativas que EOI lidera para impulsar la innovación y la adopción de tecnologías digitales disruptivas por parte de pymes.

La otra pieza fundamental con la que cuenta el Ministerio de Industria y Turismo para apoyar el emprendimiento es ENISA, la Empresa Nacional de Innovación. Su mayor función es la de conceder préstamos participativos a las pymes que necesitan financiación para llevar a cabo sus proyectos innovadores. Estos recursos son de gran ayuda en fases iniciales, cuando los emprendedores tienen menos capital, aunque también sirven cuando los proyectos necesitan un empujón para crecer en fases más avanzadas.

Desde su nacimiento, ENISA ha destinado un total de 1.332 millones de euros a más de 7.500 empresas. Todo este sistema de préstamos se articula a través de seis líneas de préstamos participativos: jóvenes emprendedores, mujeres emprendedoras, emprendedores (en general), negocios en crecimiento, empresas innovadoras en el sector agroalimentario y pymes del mundo audiovisual y las artes.

Desde ENISA fomentamos una cultura del emprendimiento que apuesta por compartir y extender las claves de la innovación, que es capaz de transformar proyectos y empresas en nuevos modelos de producción, distribución y consumo, más competitivos y viables, más sostenibles y exportables.

El respaldo financiero de ENISA a estas empresas no es táctico ni cortoplacista. Apostamos por el emprendimiento innovador como uno de los motores estratégicos de la economía de nuestro país. ENISA se ha convertido en un organismo público indispensable para las empresas emergentes españolas. Desde la aprobación de la “Ley de *startups*”, esta entidad se encarga de certificar que una compañía es una *startup*. Hasta ahora ya ha certificado a más de 900 *startups*.

Otro elemento que marcará un antes y un después en el apoyo a las pymes y a la innovación es el nuevo papel que va a jugar SEPIDES una vez se convierta en una entidad pública empresarial. Será ella la que gestione las nuevas convocatorias de los PERTE financiados con la Adenda que aprobó Bruselas. Así, queremos que se convierta en una herramienta fundamental para potenciar la política industrial española y que sirva para impulsar los distintos sectores productivos.

Todo ello, a través de una clara apuesta por la innovación y la competitividad del sector industrial, y el fomento de la colaboración público-privada.

El Gobierno está emprendiendo un ambicioso programa de reformas estructurales en el ámbito de la educación, la ciencia, las administraciones públicas, el clima de negocios o el buen funcionamiento de los mercados.

Me gustaría destacar entre estas reformas estructurales la Ley de Creación y Crecimiento de Empresas que facilita el crecimiento y expansión de las empresas, especialmente de las PYMEs.

Muy relacionada con este objetivo de facilitar la creación de empresas está también la Ley de fomento del ecosistema de las empresas emergentes, conocida como la “Ley de *startups*”.

El objetivo de esta Ley es establecer un marco normativo específico para apoyar la creación y el crecimiento de las empresas emergentes o *startups*. Esta norma es la primera Ley orientada de manera específica a la creación de un ecosistema emprendedor innovador en Europa.

Todas estas reformas e inversiones persiguen reforzar a España como lugar atractivo y adecuado a las expectativas de los inversores. En definitiva, un lugar atractivo para el emprendimiento.

Vivimos un momento extraordinario para impulsar la reindustrialización de nuestro país que nos permite reforzar nuestra autonomía industrial y ser más resilientes frente a las crisis, pero también más sostenibles y digitales, dos palancas que mejoran nuestra competitividad. Es un reto ilusionante que debemos abordar con determinación y reforzando la colaboración público-privada para hacer de España el mejor lugar para los emprendedores.